
本报讯 记者从商务部门获
悉，今年以来我区努力构建全方位
开放新格局，进一步提升对外开放
水平，外资、外贸、外经工作持续向
好，为推动全区高质量发展高速度
增长提供了强劲动力。

利用外资提质增效。1～6月，
全区实际到账外资 16697 万美元，
同比增长 33.69%。从进度来看，全
区实际到账外资、协议注册外资完
成进度分别为 55.66%、137.76%，均
位列常州五区一市第一名。从外
资项目体量来看，项目体量增大，
储备较为充足。从产业结构来看，
制造业加生产性服务业实际到账
外资 11126 万美元，占比 66.6%，超

过常州市平均水平近 4个百分点。
从外资项目分布来看，开发区新增
外资项目 12个，总投资 54541万美
元，占全区比重达 87.98%，引进了
一批全球细分行业“隐形冠军”及
科技型创新型产业项目，加速了新
能源汽车等支柱产业的集聚。

对外贸易水平着力提升。1～
6 月，全区实现外贸进出口总值
80.5 亿元，同比增长 4.4%，完成年
度目标任务的 48.8%，高于全市进
度 0.4 个百分点，居常州五区一市
第二名。从运行特点分析看，主要
出口市场保持增长，1～6 月，全区
对美国、欧盟、日本出口分别为
12.1 亿元、11.6 亿元、10.1 亿元，外

贸结构持续优化。1～6月，全区一
般贸易进出口占比 83.2%，比去年
同期提高 0.1 个百分点，高于全省
全市平均水平。机电产品出口
32.2 亿元，同比增长 6.6%，占出口
总 额 47.6%；纺 织 服 装 产 品 出 口
19.8亿元，占出口总额 29.3%。

外 经 合 作 有 序 开 展 。 1～6
月，全区新办境外投资企业 8 家，
同 比 增 加 3 家 ，累 计 投 资 总 额
763.50 万美元。对外承包工程及
劳务合作新签合同额 500 万美元，
完成外经营业额 3370 万美元。截
至目前，全区“一带一路”沿线投
资项目累计 12个。

臧风华 于爱华
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全区开放型经济持续向好
注册外资到账外资完成进度均较快

打造创新平台推动国家农科园区建设
区政协主席（扩大）会议专题听取情况汇报

本报讯 8月 1日，区政协召开
主席（扩大）会议，专题听取区农业
农村局关于国家农业科技园区创
建工作情况通报，区政协领导陈春
洪、黄克洪、葛惠明、吴欲晓及秘书
长施生华参加会议，副区长朱霞应
邀列席会议。

创建国家农业科技园区是我
区加快实施乡村振兴战略的重要
工作。对标 2019 年国家农业科技
园区创建指南，我区坚持“健康生

产示范高地、健康产品供给基地、
健康生活三养福地”发展定位，以
建设科技创新服务中心为窗口，以
建设水产产业技术创新区、水稻产
业技术创新区、茶产业技术创新区

“三大片区”为平台，着力打造以水
稻、水产、茶叶“两水一茶”为特色
的农业科技创新核心区。

区政协主席陈春洪表示，要抓
住重点环节，强化组织领导、服务
保障和规划引领，确保创建工作顺

利开展；要抓住关键要素，突出科
技创新和产业打造，突出片区、平
台建设，实现社会效益和经济效益
的最大化；要积极向上争取资金、
政策和资源支持，确保全方位、高
标准完成创建目标任务，推动农业
升级、农村发展、农民增收。

活动期间，区政协领导实地视
察了现代农业稻麦科技综合示范
基地、数字化渔场建设项目。

左玲

本报讯 7 月 31 日，我区年轻
干部第三期“星火计划”训练营正
式启动，区委副书记、组织部长刘
国新参加启动仪式。

自第一期“星火计划”训练营以
来，先后有 16名优秀学员走上了领
导岗位，为我区高质量发展和高速度
増长提供了一大批有理想、有活力、
想干事、能干事的青年才俊。第三期

“星火计划”训练营为期3个月，参训
学员 180人左右。各班级将充分发
挥学员创新性，开展一些围绕全区中

心工作、展示金坛年轻干部综合能力
素质的活动。区委组织部将根据学
员在活动各阶段的表现，评选出优秀
学员，并建立成长档案。

刘国新指出，“星火计划”训练
营是思想碰撞的火花营、出谋划策
的参谋营、砥砺奋进的拼搏营。年
轻干部要把讲政治放在最高位置，
保持高尚的品德，努力成为一名新
时代党和人民需要的好干部。要
自觉把个人的奋斗与金坛的事业
结合起来，把个人的成长与金坛的

发展融合起来，努力在金坛快速崛
起的进程中留下苦干实干的印迹。
要当攻坚克难的奋斗者，扑下身子
到发展一线去练本领、长才干，始
终以只争朝夕的姿态磨练自己，自
觉在干事创业中积累经验、打牢基
础，塑造个人的核心竞争力。要深
入到群众中去，多听群众的呼声，
了解他们的诉求，从中汲取营养、
吸取智慧，不断增强调解群众矛
盾、疏导群众情绪、化解群众怨气、
解决群众困难的能力。 孙婷

第三期“星火计划”训练营启动

本报讯 为进一步优化在建
项目游客综合服务中心的功能布
局，近日，茅山旅游度假区邀请省
文旅厅、市文旅局等的专家对游
客综合服务中心的功能布局进行
问诊把脉。

专家实地察看了游客综合服
务中心的推进情况，听取了对游
客综合服务中心基本概况、功能
布局、项目进展以及计划安排的

介绍，经过充分讨论后形成了咨
询意见。

“专家的建议给了我们很大
的启发”，江苏茅山旅游控股有限
公司总经理助理姜文阳告诉记
者，专家的问诊把脉弥补了文旅
策划、空间布局方面的不足，“我
们将把专家的意见反馈到空间规
划设计中。”

游客综合服务中心是茅山旅

游度假区的重要配套服务设施和
功能项目，建成后将集行政服务保
障中心、大数据监管中心、游客周
转中心、形象展示中心、游客服务
中心等功能于一体，预计明年 6月
建成，届时将进一步提升茅山旅游
度假区的服务水平，同时也将为金
坛茅山创建国家级旅游度假区提
供坚实保障。

陈玉婷 符佳录

茅山旅游度假区：

请专家为项目建设“把脉”

本报讯 8月 1日，我区举行第十二批科技
镇长团见面会，欢送第十一批科技镇长团成
员，欢迎第十二批科技镇长团成员，区委副书
记、组织部长刘国新参加活动。

一年来，第十一批科技镇长团在深化产
才对接、产教融合、校地合作等方面取得了新
突破，共走访企业 863 家次，邀请来访专家
550 人次，引进国家级人才 2 人、省“双创人
才”1 人、省双创博士 3 人，培训各类人才 221
人，助推我区创成全国“四好农村路”示范区，
助推茅东林场获评全国“十佳林场”，并创成
全国第一批森林特色小镇。

据了解，第十二批科技镇长团成员有 8名，
既有高校顶尖人才，也有省直属机构和国有企
业的高管，其人才结构、专业特长以及派出单
位资源与我区当前经济社会发展都具有较高
的契合度。

刘国新向第十一批科技镇长团成员颁发
人才科技工作顾问聘书，希望他们继续关心
和支持金坛的发展，充分发挥人才科技工作
顾问作用，多渠道宣传推介金坛，继续为金坛
的发展把脉助力。希望第十二批科技镇长团
成员快速融入金坛、融入大局，充分依托丰富
的要素资源和人脉资源优势，成为科技创新
的指挥员、招才引智的战斗员、服务发展的协
调员，助力金坛高质量发展和高速度增长。

孙婷
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本报讯 区委十三届七次全会召开
后，全区上下迅速行动，纷纷召开会议学
习贯彻会议精神，号召将全会精神落到实
处，践行新发展理念，推动高质量发展，为
实现在苏南板块快速崛起持续奋斗。

8月 1日，区人大常委会党组召开扩大
会议，传达区委十三届七次全会精神，区
人大常委会党组书记、主任王跃中要求全
区各级人大组织以新思想、新指示引领人
大工作，进一步创新思维、创新作为，实现
人大工作新跨越；以新部署、新要求推动
人大工作，主动融入全区两个加快，发挥
人大优势，履行好人大职责；以守初心、担
使命强化人大工作，围绕人大常委会确定
的各项议题开展精准监督，确保建议落地
见效。

金坛经济开发区提出要进一步支持
服务企业发展，推动落实两个加快，加快
推进城乡建设，深化关键领域改革，进一
步细化举措，奋力冲刺全年目标任务。金
科园（金城镇）明确要紧扣“转型升级创新
发展示范区、经济发展重要增长极、金坛
北部产业新城”目标定位，重点围绕“三新
一特”及新材料、生物医药等产业进行招
商，并积极推进金坛新材料科技产业园和
金坛生物医药产业园规范化建设，通过创
新转型助力企业赋能提速，引导企业加快
创新平台建设，把资源集聚在高效益行业
和高质量企业上。

直溪镇提出要以特色产业集群向特
色创新集群提升为主线，坚持引进“具有
资本、市场、技术和人才优势的重大项目”
和“成长型、效益高、贡献优的高质量中小
项目”并重，把握由长三角一体化发展引
发的产业重新分工趋势，主动出击，瞄准

“三新一特”产业链，紧盯优势企业，始终
围绕打造“特色产业名镇”定位，夯实现有
基础并发挥优势。儒林镇提出要围绕“金
坛跨越发展先进镇、高质量发展特色镇”
战略定位，坚决贯彻“一新两高”要求，全
面实施创新提升战略，围绕“三新一特”产
业，深挖上下游产业链，培育一批发展小
而美、小而优的潜力型、科技型项目，并进
一步优化为企服务，奋力推动儒林跨越发
展取得新成效。 蒋建君 左玲
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